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夯实服务型党组织建设 树立为民务实清廉形象

——税郭镇基层党建工作纪实

税郭镇强化措施促进经济提速增效

永安乡主动服务加快重点项目建设

C4东湖文苑

试论中兴文化的内涵和外延

图一：近日，矿区街道机关全体人员及网格化管理工作人员纷纷
走居入户与群众面对面，倾听群众心声，征求群众意见，加深干群感情。

图二：区直部门、龙山路街道走访人员与网格管理员、单元网格
协管员一起，深入居民家中，就2015年区委、区政府需重点办理的
惠民实事和居民身边需办理的惠民实事进行征求意见。

图三：近日，税郭镇牛角村网格协管员正在本村征求村民意见和
建议。近期，该镇已征求群众诉求198条，现正在对群众诉求进行研
判，切实解决百姓身边难事，提高满意度。

（通讯员 任文勇 宋平 魏敏 黄加芳 张诗冰 摄）

在永安乡马场村，有个10岁的小
女孩，名叫周程程，别看她年纪小，却
用自己稚嫩的肩膀挑起家里的大梁。
近日，记者来到了永安乡聂庄小学三
年级一班见到了正在上课的周程程。

“上课不捣乱，爱学习，也认
真。”“平时学习非常刻苦，成绩在班
里也是前几名。”在同学和老师的眼
里，周程程是一个好榜样，好学生。
到了放学的时候，孩子们都准备回家
了，但程程还要去幼儿园接上她5岁
的妹妹，然后骑自行车带妹妹一起回
家。从学校到家里有两公里的路程，

程程每天都要带着妹妹往返四趟。
在马场村一间简陋的瓦房，便是

周程程一家四口的住所。记者了解
到，程程的父母均是残疾人，父亲
16 岁在队里打麦，不慎失去了右手
臂，母亲在6 岁的时候患有小儿麻痹
症，导致双腿瘫痪。程程的母亲向我
们讲了程程的身世，原来周程程是一
个从小就被人遗弃的孩子，程程的突
然“降临”给这个家带来了不少快乐，
可好景不长，困难却一次又一次的打
击着这个家庭。“喂到六个月发现还是
兔唇，碰到好心人，在中医院护士长给

联系的慈善企业捐助做的手术。手上
软骨瘤还动过一次手术，还得再动一
次手术，小孩骨头细，一次性不能刮干
净。”程程的母亲告诉我们，孩子不仅
遭了这么多罪，因为家里条件不好，身
体发育也不如同龄的孩子。

贫困的家境并没有让程程感觉到
有丝毫的委屈，反而使程程变得更加
坚强、懂事。周围的邻居、学校的老
师也都为程程竖起大拇指。“孩子很
懂事，洗衣服、扫地、割草、喂羊。
在学校里，都给同学批改作业，老师
和校长都很疼她，上学也很听话，来

到家顾不上吃饭就写作业。”说起懂
事的孩子，周程程的母亲满是欣慰，
她还告诉记者，不管家里怎样困难，
她都要让程程好好学习，考上大学。

目前，社会上已有很多爱心人士
和组织自发的向程程提供力所能及的
帮助，有一些爱心人士甚至连姓名都
没留下。程程的家人也希望通过我
们，对社会上的爱心人士道一声感谢。

小肩膀挑大梁
特约记者 王怡勤 □特约记者 高庆伟

本报讯 近日，随着指挥长一声令下，齐村镇柏山村原砖
厂内一座50余米高的烟囱轰然倒地。“定向爆破成功”的消息
让镇安委会的工作人员悬着的心平静了下来。“这座烟囱建有
20多年了，上面已经有了裂纹，很危险。这里经常有放羊的
村民经过，过往的人也多，现在炸完这没心事了，老百姓也都
放心了。”柏山村的一位村民对记者说，得知这座具有安全隐
患的烟囱被成功拆除，村民们都很高兴。

据悉，近日，齐村镇安委会接到辖区柏山村安全生产网格
化管理员上报，村内一废弃砖厂烟筒有裂缝，存在安全隐患，
给过往行人及附近住户带来不可预知的危险。镇安委会接到情
况上报后，及时将废弃砖厂烟筒有裂缝的现象作为重大安全隐
患情况向镇政府报告，同时组织人员到现场进行查看落实。经
镇党委、政府协调，镇安委会会同区治安大队、金星爆破公司
及柏山村村委会人员联合对废弃烟筒进行了此次定向爆破处
理，及时消除了安全隐患。

废弃烟囱隐患大
定向爆破群众夸

□记者 王海楠 通讯员 宋晓娜
本报讯 今年以来，我区坚持以

党的群众路线引领社会管理服务创
新，以信息化建设提升社会管理服务
效能，积极转变观念，大胆探索实
践，准确把握“管用、认可”两个核
心，认真践行“小网格、大平台、强
督导、优服务”的运行理念，大力推
行网格化社会管理服务工作，有效实
现了联系服务群众的“零距离”。

小网格。我区先后投资 890 余万
元建设了区级、乡级、村级三级服务
平台。各社区以500至800户为标准划
分若干基础网格，每个基础网格原则
上以不低于 200 户的标准划分若干单
元网格；各行政村以原自然村为基础
网格、以现村民小组为单元网格进行
具体划分。每个基础网格设 1 名网格
管理员，每个单元网格设 1 名网格协
管员。目前，全区51个社区和111个
行政村，共划分基本网格 162 个，基
础网格394个，单元网格992个，探索

创新了三级平台、五级网格管理服务
模式，编织起一张密切联系服务群众
的“连心网”，实现了“零距离”联系
群众，察民情、问民需，“零缺位”服
务群众，管民事、解民忧。

大平台。积极构建集社区党建、
城市管理、信访维稳等10大模块为一
体的“市中区网格化社会管理综合服
务平台”。信息平台依托实有人口信
息、空间地理信息、经济法人信息、
城市部件信息、社会事件信息、社会
组织信息六大数据库，打破了系统和
部门之间的“数据壁垒”，最大限度地
将职能部门数据整合到一个平台上，
实现了“看图知片情、看标识户况、
看房知人、看人知情”的精细化目
标；以及信息资源共建共享、管理服
务互通互动的一体化目标，推动了全
区工作“一盘棋”展开，“一盘棋”部
署，“一盘棋”推进。

强督导。区委、区政府把这项工
作纳入了全区科学发展综合考核，占

千分制80分。一方面，依托区综合服
务平台中“督导督办”、“督导考评”
两个模块，对输入平台的各类群众诉
求办理情况进行直接量化考核、自动
得分考评；另一方面，整合区督查机
构在区委组织部成立了考核督查局，
对在平台上超期未办理的群众诉求，
由区考核督查局采取“四色单”督查
制度进行跟踪督办，直至案件办结、
群众满意。强有力的督导考核体系，
充分发挥了网格化社会管理综合服务
平台“评判尺”的作用，确保辖区群
众意见第一时间知晓、“上传”，群众
诉求第一时间回应、解决，实现联系
服务群众工作的制度化、规范化、常
态化。

优服务。依托网格化社会管理服
务三级平台，推行各级党员干部直接
联系服务群众工作，积极开展定期集
中走访工作，通过“网格化走访、网
格化代办、网格化服务”，变“坐等群
众上门”为“主动下去服务”。9月15

日，开展了全区党员干部直接联系服
务群众第一次集中走访活动，全区共
有 3686 名党员干部参与了集中走访，
有效走访约16.05万户，完成应走访户
数的85%，把服务做到老百姓的家门
口。同时对收集到的每一件社情民
意，通过网格化社会管理服务平台及
时分类整理、录入登记、限期办理、
跟踪督办、答复反馈。目前，区网格
化社会管理服务平台已登记群众诉求
2411 件，全部分流、交办至各乡镇、
街道和区直有关部门，现已结案2219
余件，结案率达到92%，群众满意率
达到99%，真正实现了网格化社会管
理与综合服务工作的无缝接轨，扎实
推进了全区工作“方向标”和“晴雨
表”两大功效的有机融合。

小网格搭建大平台 强督导助推优服务

□通讯员 冯利民
本报讯 近年来，我区着力关注人民群众“舌尖上的安

全”，多举措积极推进餐饮业安全健康发展。
发展大众餐饮，实施早餐安全工程。我区加强餐饮街区建

设，开展“枣庄美食一条街”安全评选活动。在老城区依托新
昌美食城、车站、商城美食一条街等企业发展早餐网点，年底
前主城区早餐经营网点社区覆盖率将达到80%以上。协调贵诚
集团、中天步行一条街、道北羊肉汤馆等企业加快加工配送中心
的新建改建工作，推动各乡镇、街道全面启动早餐工程建设。

挖掘传统名吃，加强餐饮安全品牌建设。我区加强对老字
号企业发展情况的监测与跟踪，积极开展老字号的保护和管
理，进一步发挥老字号带动作用。以枣庄星级酒店评审为抓
手，促进餐饮企业设施、服务、菜品、管理提档升级，力争今
年有2至3家酒店评为星级以上酒店。

加大政策优惠，减轻企业负担。我区还将尽快研究出台相
应措施，降低餐饮企业运营成本、降低各类收费项目，简化行
政审批程序。出台专门的税收优惠政策，增强企业后续发展的
信心和能力。

我区积极推进
餐饮业安全健康发展

□通讯员 武兴才 吴欣生
本报讯 为促进全区农村“两委”换届工作顺利进行，保

证村“两委”换届选举的公平、公正、公开，近期，区检察院
积极发挥检察职能，结合农村工作实际，多措并举，从预防、
审查、打击等环节入手，为村级组织换届选举工作“保驾护
航”，受到广大农村选民的好评。

该院派驻永安检察室联合院控申科、预防科组成村“两
委”换届选举服务工作小组，深入30多个村（社区）走访调研摸
底，集中开展了警示教育“巡回宣讲月”活动。共制作并张贴图
文并茂的村“两委”换届选举宣传海报300余份、宣传手册500余
份，对换届选举相关法律法规、程序及换届纪律进行广泛宣传，
提前给村“两委”干部打“预防针”，为换届选举营造风清气正的
好氛围。在选举过程中，区检察院派驻永安检察室充分发挥“前
沿”作用，同控申科对选举中群众反映的4起候选人资格问题及
时介入，谨慎处置，做好矛盾化解，有效防止了“带病参选”。该
院还主动与辖区公安派出所紧密配合，在换届选举过程中进行
现场监督，及时化解和清除影响换届选举的各种隐患和不稳定
因素，确保选举结果真实可信、合法有效。

区检察院
为村“两委”换届保驾护航

图一图一

图二图二

图三图三

□通讯员 徐旭
本报讯 12月21日下午，全区教育系统党的十八届四中

全会精神宣讲报告会在文化路小学举行。全区各中小学校（园）
长、书记，区教育局机关全体工作人员150余人参加了会议。

宣讲报告围绕十八届四中全会的主题和全会提出的依法治
国的总目标、总布局、总任务进行了详细的讲解，针对全会提
出的一系列新思想、新观点、新论断和重大现实理论问题进行
了解读，并结合教育系统实际，在依法治校、依法执教，加强
师德师风建设等方面做了深刻透彻的剖析。

全区教育系统集中学习
十八届四中全会精神


